

«ECLIPSE ANULAR EN EDUCACIÓN»

Como si fuera una pre-
via al fenómeno natural, que
nos sorprendió hace días
atrás, me refiero al **eclipse
solar anular**, también llama-
do «anillo de fuego» - que
ocurre cuando la
Luna pasa entre la
Tierra y el Sol - se
pudo observar como
el tema educacio-
nal se tomaba nue-
vamente los mati-
nales, noticieros,
medios de prensa
nacional y regional,
esperanzado esta-
ba en que se tratara de apre-
ciar anuncios por temas de
mejoras en la calidad y co-
bertura del sistema educa-
tivo, o bien avances en la re-
cuperación de los aprendi-
zajes tras la pandemia, la-
mentablemente nada de eso
era ... más bien la Luna ha-
ciendo de las suyas ...era
la crítica al pago de un «me-

gasuelo» por parte de la
Universidad San Sebastián
a la ex Ministra de Educa-
ción Marcela Cubillos, can-
didata a la Alcaldía de la co-
muna de Las Condes. Para

montos y pergaminos de
quien fuera diputada, cons-
tituyente y ministra en pe-
riodos anteriores.

Para ella se trata más
bien de un atentado a la li-

su inicio el 1 de enero del
2025, siendo postergado un
año más.

Existe para el Colegio de
Profesores un abandono de
la educación públi-
ca, que para el
caso de los estable-
cimientos del Muni-
cipio de La Serena,
cuyo sostenedor es
la Corporación Ga-
briel González Videla es impresenta-
ble, adeuda 5 mil
millones de pesos

***Existe para el Colegio de Profesores un abandono de la
educación pública, que para el caso de los establecimien-
tos del Municipio de La Serena, cuyo sostenedor es la
Corporación Gabriel González Videla, es impresentable,
adeuda 5 mil millones de pesos en cotizaciones previsionales,
declaradas por la CGGV pero no pagadas.***

algunos es un contrato de
trabajo entre un estableci-
miento educacional particu-
lar que es autónomo y una
profesional destacada con
experiencia en el quehacer
público que merece todo el
respeto; para otros, se tra-
taría de una contratación
política que no se condice
con el mérito, dados los

bertad de enseñanza, don-
de sectores de pensamien-
to progresista (izquierda)
promueven que el Estado
fije y controle a instituciones
privadas en materia de re-
cursos.

La sombra de la Luna
también cubrió al SLEP El-
qui que se había anunciado

en cotizaciones prevision-
ales, declaradas por la CGGV
pero no pagadas. Situación
que en caso de traspaso al
SLEP Elqui el 2026, debe
estar saldada, previo al pro-
ceso de traspaso.

El eclipse anular no pue-
de ser eterno, tampoco de
larga duración, se debe apre-



*Mario Benavides M.
Centro de Estudios de
Políticas Públicas
y Gobierno de Coquimbo*

ciar el Sol en plenitud en
materias educacionales; se
debe volver al sitio que otrora
nos hizo ser admirados como
país a nivel mundial. La Edu-
cación debe ser una priori-
dad de Estado con mirada de
futuro, que no dependa de
la ideología de turno. **Aspi-
remos a que brille el astro
SOL.**